

EL SOL DE MÉXICO

EMISARIO DE CARTER CON VIDELA

MAR DEL PLATA. El presidente argentino, general Jorge Videla, se reunió hoy en Chapadmalal, cerca de Mar del Plata, con el general norteamericano Andrew Jackson Goodpaster, enviado personal del jefe del Estado del país del norte, Jimmy Carter. Hoy es el tercer y último día de conversaciones de "alto nivel" entre los dos gobiernos para replantear sus deterioradas relaciones bilaterales.

EL DÍA

## 3 mil obreros textiles han sido despedidos en Argentina

(AFP y DPA)

BUENOS AIRES, 25 de enero.—Una veintena de empresas textiles argentinas suspendieron, trasladaron o despidieron a su personal, con lo que fueron afectados unos 5 mil operarios, informaron hoy aquí fuentes gremiales.

Las medidas fueron tomadas tanto por empresas líderes del sector —como Ducilo, Amat, La Bernalesa o Textil Oeste—, como también por firmas medianas, aduciendo en todos los casos la retracción del mercado que impone disminuir la producción y descargar el costo de salarios.

La industria textil es una de las que se vio más afectada por algunas medidas de la conducción económica oficial argentina, en particular al autorizar la importación de artículos con gravámenes reducidos, no contener la inflación y mantener sumergidos los salarios, que producen una reducción en el consumo.

Hasta el momento se estima que, contando tan sólo a Buenos Aires, quedaron sin trabajo unos 3 mil operarios textiles como producto del cierre o la quiebra de las empresas en las que trabajaban.

Entre tanto, se supo que la empresa Ford de Estados Unidos invertirá en los próximos 5 años, adicionalmente, 180 millones de dólares en su subsidiaria argentina. El anuncio lo hizo Phillips Caldwell, presidente de la Ford Motor Co., de Estados Unidos, tras entrevista mantenida anoche con el ministro de Economía argentino, José Martínez de Hoz.

No se dieron más detalles de los planes. Caldwell dijo solamente que dicha suma está destinada a la "expansión y modernización" de la planta que la empresa estadounidense tiene en Argentina.

Señaló además que con 88 mil unidades vendidas en 1979, la Ford estableció "un récord en Argentina".

## Opinión

# Asesinatos de niños

El "Año internacional del niño" no ha servido para mejorar la suerte DEL sector más inermemente de nuestra sociedad, formado por niños y adolescentes hasta de 18 años de edad. Según un reciente informe de las Naciones Unidas, murieron en el mundo 250000 niños a consecuencia de malos tratos recibidos de sus padres. Por otro lado, 5 millones de niños viven en países en guerra, 5 millones más mueren cada año por enfermedades contagiosas y un total aproximado de 10 millones padecen incapacidades graves por deficiencias de los servicios sanitarios.

En los países subdesarrollados, más de 15 millones son víctimas de problemas directamente relacionados con las condiciones inhumanas de vida en que subsisten. Más de 250 millones de niños del mundo viven en la pobreza; 700 millones no disponen de agua potable ni de instalaciones sanitarias y 52 millones forman ya parte de la población económicamente activa, es decir, son trabajadores asalariados, antes de llegar a ser jóvenes. Casi la mitad (48 por ciento) de los niños que viven en países en vías de desarrollo no tienen acceso a ninguna clase de educación.

Otro informe reciente de Amnesty Internacional, presenta otra cara no menos dramática y horrible del problema. En 21 países distintos, los niños son víctimas de arresto, en carcelamiento, asesinatos o torturas, como consecuencia de persecuciones políticas, raciales o religiosas por parte de distintos gobiernos.

En el Imperio Centrafricano, el depuesto Presidente Bokasa, detuvo y torturó en abril de 1979 a centenares de escolares de primaria y secundaria que organizaron manifestaciones por razones educativas. Un mínimo de entre 50 y 100 niños perecieron a causa de apaleamientos o acuchillamientos en la prisión.

A fines del mismo mes de abril, una cifra cercana a 500 niños entre las edades de once y trece años fueron muertos por soldados etíopes en las afueras de Addis Abeba, tras sospechar el Derg (gobierno militar que se hizo con el poder en 1974) que los escolares preparaban una manifestación de protesta.

Cuatro jóvenes salvadoreños, entre los 12 y los 20 años fueron asesinados en enero de 1979 por las fuerzas nacionales de seguridad mientras asistían a unos ejercicios espirituales para catequistas.

Amnesty International denuncia también la tortura de 400 jóvenes sudafricanos que se manifestaron en el centro de Johannesburgo. La madre de una niña chilena de 3 años llamada Tamara, ha descrito cómo su hija fue desnudada y azotada en su presencia, metiéndola en un barril de agua helada hasta casi ahogarla: el tratamiento se repetía hasta 4 veces al día. Los niños han sido también los protagonistas desventurados de las desapariciones registradas en Argentina tras el golpe del general Videla. El niño haitiano de once años, Veneque Duclairon fue detenido en 1969, a raíz de disturbios campesinos en su país. Ahora contaría 21 años, pero testimonios no confirmados aseguran que el muchacho murió en la cárcel en 1973 con 15 años de edad.

La lista sería interminable. Y demuestra que, desde las cámaras de gas de Hitler hasta hoy, no hemos avanzado mucho en el camino de hacer del hombre algo más perfecto que el gorila que fue en tiempos primitivos. Estos hechos espantosos se producen lo mismo en países que siempre han blasonado del alto nivel cultural de sus ciudadanos (como Argentina), que en zonas africanas atrasadas e incultas. Parece como si la educación no sirviera en definitiva para evitar algo tan increíble como la tortura y el asesinato de niños. Y sin embargo, es una de las pocas armas con que se cuenta para enfrentarse con ese horror. Quizás no la hemos utilizado debidamente. Quizás haya que complementarla con el ejercicio práctico y al enseñanza de la democracia, que parece un buen antídoto contra los totalitarismos donde se producen esas cosas. Quizás debamos todos participar más activamente en la protesta y el repudio contra los crímenes de que se hace víctimas a los niños. Pero hay que hacer algo... y cuanto antes mejor.